

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1799.

Stockolmo 10 de Setiembre.

La apariencia poco favorable de la próxima cosecha ha determinado al gobierno á prohibir hasta nueva orden la fabricacion del aguardiente en todo el reyno.

Copenhague 15 de Setiembre.

Del 6 al 7 de este mes han llegado á la rada de Elseneur, procedentes de Revel con tropas rusas de desembarco, los siguientes navíos de transporte ingleses: el Blond de 32 cañones con 170 hombres: la Minerva de 50 con 470: el Walter-Boyd de 56 con 550, y el Calcuta de 30 con 700. Ademas han llegado al mismo puerto tres embarcaciones suecas con unos 100 hombres de tropas.

Las fragatas inglesas Espion y Renger estan de vuelta de Revel: estas no tenian tropas á bordo, pero deben escoltar los navíos destinados para el sur de la Inglaterra, y se hiciéron á la vela el 11 para el mar del Norte. La fragata Vestal, que hace muchos dias estaba para hacerse á la vela, salió por último para Gothembourg.

El uckase, por el qual el Emperador de Rusia prohíbe la entrada de embarcaciones de Dinamarca y de Noruega en sus puertos, es como sigue: *S. Petersburgo y Agosto de 1799: Al General mayor y Capitan del puerto:* „Sabiendo existen en todo el reyno de Dinamarca clubs, ó juntas, cuyos principios son en todo semejantes á los que han causado la insurreccion del pueblo en Francia y la destruccion del poder real, y que estos establecimientos los tolera el gobierno dinamarques, os mandamos no se admita en nuestros puertos ninguna embarcacion de guerra ó comercio, ni tampoco individuo alguno de aquel reyno.”

De resultas de esta resolucion, que se ha sabido aquí, prohibió el gobierno que los soldados rusos que se hallaban embarcados en los buques que han entrado en nuestros puertos, pusiesen el pie en el territorio dinamarques; y en efecto ninguno baxó á tierra.

Ha llegado aquí como correo el Chambelan de Blome, sobrino de nuestro Enviado en Petersburgo.

Dresde 16 de Setiembre.

Acaba de recibir orden Mr. de Bikikof, Ministro de Rusia en esta Residencia, de ponerse en camino para Petersburgo. Toavía se ignora el motivo, y solo puede atribuirse á la declaracion de neutralidad que ha he-

cho la Saxonia en la Dieta de Ratisbona.

Viena 11 de Setiembre.

El Quartel-Maestre General del ejército de Italia, Zach, pasa á Suiza con el Feld-Mariscal Suwarow, y el del ejército de Suiza, Smith, va al Rhin con el Príncipe Carlos.

El Emperador ha nombrado Obispo de Stein al Cardenal Herzan, su Embaxador que fué en Roma.

El Landgrave de Hesse-Darmstadt ha enviado aquí al Mayor Hopfenblatt en calidad de Ministro plenipotenciario para explicar á nuestra corte el estado actual de sus relaciones políticas, y viene encargado particularmente de justificar el tratado que su Príncipe concluyó con la República francesa. Tambien ha llegado el Baron de Gemmingen con una comision semejante de parte del Margrave de Baden.

Los estados de Wurtemberg se han vuelto á quejar de la conducta del Duque reynante al Elector de Hannóver, que salió por garante de los antiguos convenios hechos con este estado. Sin embargo se espera que el Conde de Lehrbach, que salió para Stutgard, conseguirá conciliar estas diferencias.

El viage que se habia anunciado del Emperador de Rusia se desmiente en el dia; pero al mismo tiempo se confirma que la Emperatriz lo hará el mes que viene. El matrimonio de su hija se ha diferido hasta el invierno, y se efectuará en esta ciudad.

Manheim 21 de Setiembre.

Aun habia ayer un destacamento considerable de tropas francesas en el fuerte del Rhin enfrente de esta ciudad; pero la mayor parte ha abandonado hoy este puesto, llevándose la artillería gruesa que tenian en las baterías.

Los austriacos regulan el número de prisioneros que han hecho á los franceses en la accion del 18, en que tomaron esta plaza, en 2000 hombres; pero es probable que este cálculo no es exácto; porque siempre se ponderan las pérdidas del enemigo, y se disminuyen las propias, y así se ha practicado en todo tiempo y en todas partes.

Francfort 25 de Setiembre.

Las tropas imperiales y las del Electorado de Maguncia reunidas en la leva continúan adelantándose, y forman actualmente una línea que se extiende desde Hochheim por Erbenheim hasta detras de Wisbaden, el que evacuaron hace algunos dias los franceses.

Han llegado á Maguncia muchos batallones del ejército que volvió á pasar el Rhin por Manheim.

Segun una carta de Limbourg los húsares del Elector de Maguncia hicieron prisioneros 40 hombres de infantería y 12 de caballería en un encuentro que hubo junto al puente del Elba, en el que tuviéron 3 muertos.

Se asegura que el ejército imperial ha pasado el Rhin hácia Manheim.

Las tropas apostadas en ámbas orillas del Mein, mas abaxo de Francfort, se han reforzado con muchos esquadrones de húsares. Ayer se adelantaron nuevamente; y los puestos avanzados llegan ahora hasta cerca de Kostheim.

Los franceses, que por las circunstancias se habian adelantado hace al-

gunos dias hasta Weilbourg y Wetzlar, se han retirado enteramente á Ehrenbreitstein, y se continúa trabajando en las obras avanzadas de esta fortaleza.

Londres 18 de Setiembre.

La escuadra grande de la Mancha, mandada por el Lord Bridport, que se compone de 39 navíos de línea, cruza actualmente á la altura de Ouesant. Estan prontos á hacerse á la vela en Plimouth otros 8 navíos de línea, y tambien ha salido ya el Almirante Kartis con los navíos destinados para las Indias Orientales y Occidentales.

La toma de la ciudad de Seringapatam y la muerte de Tipoo-Saib nos hacen enteramente dueños de las Indias Orientales. Ahora podemos emplear nuestras tropas en conquistar las demas posesiones holandesas sin temor de que Tipoo-Sultan se aproveche de su ausencia. Tampoco nos puede inquietar ya la invasion que se decia proyectaba Buonaparte. Esta feliz expedicion extiende infinito nuestras posesiones en esta parte del mundo, superior á las demas en fertilidad, y célebre particularmente por la hermosura de sus caballos. Hemos encontrado en Seringapatam un arsenal bien provisto, y ademas un ejército formidable que pasa de 30000 hombres, sin contar las tropas irregulares que entran á nuestro servicio. Se dice que al General Harris le toca por su parte de botin medio millon de libras sterlinas; todos los oficiales de este ejército se han enriquecido, y los soldados podrán vivir cómodamente. La gazeta de Madras refiere que la pérdida de los europeos en la toma de Seringapatam fué de 70 muertos y 235 heridos; pero no habla del crecido número de Sipahis que perecieron.

Escriben del Cabo de Buena-Esperanza que el Conmódoro Lasac atacó á la escuadra francesa en el mar de la India hácia la Isla de Francia, y que la habia hecho encallar en la costa.

Haya 26 de Setiembre.

Desde el dia 19 hasta ayer no ha acaecido otra cosa de nuevo en nuestros ejércitos que una accion de puestos avanzados, en que hemos hecho algunos prisioneros.

Dos dias despues de la última accion se encontraban aun muchos rusos ocultos en los bosques y matorrales, los que, viendo cortada la comunicacion con su ejército, se habian mantenido con yerbas y hojas de árboles. Es imposible dar idea exácta de las crueldades que han hecho en su retirada, quemando la mayor parte de los pueblos del norte de la Holanda. El General Abercrombie habia establecido su cuartel general en Horn; pero viendo que su ejército se retiraba, la evacuó en el mismo dia despues de exígir crecidas contribuciones de víveres, y particularmente de licores. Nos llegan refuerzos diariamente.

La segunda expedicion de tropas rusas se señaló el 23 de este mes en la isla de Ameland, y se cree habrá llegado ayer al Texel.

El dia 24 llegaron dos parlamentarios ingleses al cuartel general de Alkmaer para proponer el cange de prisioneros hechos hasta este dia. Al siguiente se volviéron, y se ignoran las resultas.

Los ingleses son dueños de Medemblick.

Los rusos y los ingleses prisioneros de guerra llegaron el dia 20 y si-

guientes á Harlem, desde donde fuéron conducidos á Amsterdam, y de municipalidad en municipalidad hasta Bois-le Duc.

El odio entre los prisioneros rusos é ingleses es tan grande, que ha sido preciso separarlos, porque continuamente estaban riñendo á puñadas.

El Directorio ejecutivo ha decretado la formación de un cuerpo de 3040 hombres del vecindario armado: cada departamento dará 380. Los casados quedan libres por esta vez, y qualquiera podrá ser reemplazado si quiere. Este nuevo cuerpo se vestirá, armará y equipará en 8 días.

Wadensch. wyl 22 de Setiembre.

Casi todos los días nos inquieta la flotilla rusa, que se adelanta hasta la mitad del lago, y hace fuego contra los puestos franceses y contra nuestras casas: muchas estan ya destruidas y otras desiertas.

Las noticias que recibimos de la orilla opuesta del lago aseguran la indisciplina y excesos de los rusos. Las mugeres son el objeto principal de su brutalidad, pues roban casadas y solteras, y se las llevan á su campo: la mayor parte no habla frances ni aleman.

Berna 23 de Setiembre.

Si se ha de dar crédito á los papeles alemanes, se disponia Suwarow á pasar á Suiza con todas las tropas rusas por el monte Saint-Gothard; pero parece que aun no ha dexado la Italia.

La disenteria causa grandes estragos entre las tropas rusas y austriacas.

Los contingentes de Appenzel y de Glaris al sueldo de Inglaterra se han disuelto, y han vuelto á sus casas.

Ambéres 21 de Setiembre.

Pasa por aquí ahora mismo tercer correo con noticia de que se persigue á los enemigos sin darles quartel: lleva al Ministro de Guerra el sable del General ruso y la cruz de su orden. Tambien lleva las charreteras de un Comandante ingles muerto en la accion.

El General ruso ha escrito desde su prision de Amsterdam al Duque de York: „General y Duque: sin duda hubiéramos ganado la batalla si me hubieran ayudado los ingleses; pero no tencis baxo vuestras órdenes sino cobardes.”

Strasburgo 27 de Setiembre.

Parece que el Baxo-Rhin está destinado para principal teatro de la guerra. Las tropas francesas y del Imperio siguen el curso del rio. Los republicanos han llegado ya muchas veces á las manos con los húsares austriacos y del Elector de Maguncia. Los enemigos han tomado á Limbourg, plaza sin defensa, que no tenia mas guarnicion que dos compañías de infantería y muy corto número de caballería. Despues de esta accion recibieron los imperiales refuerzos considerables, y se adelantaron. Se asegura han pasado ya el Lahn para dirigirse hácia el Sieg.

Nuestros puestos han tenido que retirarse á Ehrenbreitstein, y se han exigido de Colonia, Bonn, Andernacht, Coblenza y Tréveris crecidas provisiones para acabar de abastecer á Ehrenbreitstein y á Maguncia, las que se pagarán con el producto de las contribuciones del año 8º.

Ha mandado el General en xefe demoler las fortificaciones de Auenheim: la artillería que tenian se ha conducido ya aquí, y la guarnicion se

unirá á las tropas apostadas en Kell y delante de esta plaza.

El cuartel general del ejército del Rhin se mantiene en Spira.

Los austriacos temen mucho que nuestras barcas del lago de Zurich los inquieten, y han repartido muchas tropas por las aldeas situadas en la orilla oriental de este lago.

La legion de emigrados suizos de Roverea molesta en extremo á los habitantes de Sstacfa, y el regimiento de Bachmann á los de Meilen.

Se ha nombrado al General de division Colaud para Comandante de nuestra plaza y de la de Kell.

Paris 1.º de Octubre.

Hoy ha remitido el Directorio ejecutivo al Consejo de los Quinientos un mensaje muy importante, concebido en estos términos. „ Ciudadanos, el Directorio ejecutivo no puede retardaros la noticia de un nuevo despacho telegráfico que recibe en este instante, y que anuncia la continuacion de las operaciones del valeroso ejército de Helvecia: el boletín es como sigue. „ El triunfo del ejército es completo. Estan enteramente destruidas las tropas austriacas y rusas: el General que las mandaba muerto; y almacenes, cañones, armas y bagages en nuestro poder.”

Ayer recibió el Directorio en junta pública las 5 banderas que tomaron á los austro-rusos en la batalla de Bergen las tropas francesas y bátavas al mando del General Brune.

Escriben de Arau con fecha de 26 de Setiembre lo que sigue. „ Ayer se efectuó el paso del Limmath en Dietikon á las 4 y media de la mañana; hemos tenido la felicidad de no perder un hombre. Los rusos fueron sorprendidos, y como no quisieron rendirse, murió un gran número.

Ha llegado á Génova el General Championnet.

Pablo I acaba de elevar á Suwarow á la dignidad de Príncipe, y le ha despachado el diploma siguiente. „ Para conservar en la memoria de la posteridad mas remota las grandes acciones de nuestro General Feld-Marsiscal Suwarow Rinniski, que á la frente de nuestro victorioso ejército y de el del Emperador de Alemania ha libertado toda la Italia de los impíos que la dominaban, y ha restablecido en aquellos países los gobiernos monárquicos y legítimos, le hemos conferido la dignidad de Príncipe del Imperio ruso con el título de Italiski, y es nuestra voluntad que esta dignidad sea hereditaria á todos sus descendientes de émbos sexôs, y mandamos se firme *Príncipe Italiski, Conde Suwarow-Rinniski.* — Paulowick 8 de Agosto de 1799. — *Firmado.* Pablo.

Se dice que la entrada en Nápoles del ejército realista al mando del Cardenal Ruffo, compuesto de italianos, la mayor parte calabreses, de turcos, rusos y portugueses, ha dado motivo á grandes desórdenes y horribles estragos. Los edificios que adornaban esta ciudad se han incendiado, y los palacios de los Príncipes Stigliano, de la Roca, Shongla, Mariscouovo, Belmonte y Angri; de los Duques de Popoli, Tarento, Accadia, Andria y de la Torre, de los Marqueses Litizia, Balliloso, Aulera y Fillomarini, y de las Marquesas Rosa, Caprellia &c. no son mas que un monton de ruinas. Un populacho desenfrenado corria por las calles, y mataba implacablemente á todos los individuos de estas desgraciadas familias.

El Duque de la Torre y su hermano el Abate Fillomarini, la Duquesa de Popoli y otros muchos nobles fuéron arrastrados por las calles y quemados en la plaza pública. La Princesa de Belmonte ha podido escapar, y se cree que ha huido protegida del General Macdonald. Los 85 religiosos y personas que se habian retirado y fortificado en el monasterio de Santa Pietra Magella, fuéron forzados en su retiro, degollados todos sin excepcion, y sus casas saqueadas y quemadas. La misma suerte han tenido 40 abogados, 30 médicos y algunos negociantes. El Obispo de Cambali ha sido ahorcado.

Venecia 5 de Setiembre.

Segun las cartas de las inmediaciones de Ancona la guarnicion de aquella plaza habia hecho últimamente muchas salidas; pero habia sido rechazada con pérdida. Se habia conseguido á fuerza de trabajos abrir un camino hasta la cumbre de la montaña de Ancona: el General Lahoz se ha apostado con su cuerpo en la colina que está enfrente de la altura de Cardello, que ocupan los republicanos; y sin embargo del fuego que hacen estos, se adelanta la trinchera, y quando esté concluida se dará un ataque general por tierra y por mar. El fuego de los días 15 y 20 de Agosto habia causado mucho daño á los edificios y fábricas principales de la ciudad. Se dice que los habitantes sufren grandísima escasez.

Verona 26 de Agosto.

Los dos sobrinos del Papa Pio VI el Duque y el Cardenal Braschi, despues de haber permanecido aquí algun tiempo, han salido para Florencia.

La muerte de S. Santidad ha causado mucho sentimiento, y sus exéquias se celebrarán con mucha pompa en toda la Italia. Su pontificado ha durado mas de 24 años, y segun el uso debia abrirse el cónclave á los 11 dias de su fallecimiento; pero las circunstancias impiden que en esta ocasion se observe esta ley. Se hacen muchas conjeturas sobre la eleccion del sucesor, y los Cardenales que pudieran haber concebido algunas esperanzas las han perdido. El público se inclina á creer que será el Cardenal Ruffo, que manda el ejército christiano en las inmediaciones de Roma, y que precisamente se halla haber cumplido la edad canónica de 55 años. El sagrado colegio está en el dia disperso, y apénas hay la tercera parte de los Cardenales en Italia ó sus fronteras.

Génova 19 de Setiembre.

Como no tuvo el éxito que se esperaba el movimiento que el General Moreau habia intentado para socorrer á Tortona, se evacuó esta fortaleza el 11 de este mes conforme á la capitulacion firmada el 27 del pasado. La guarnicion, compuesta de 1450 hombres, salió con los honores de la guerra, y pasará á Francia por la Suiza. Los austriacos entraron en la plaza el mismo dia, y encontraron en ella mas de 100 cañones.

Se espera por instantes al General Championnet.

Conservamos los puestos fuertes de la Boqueta y de Savona, y esperamos, á pesar de la escasez de víveres que se experimenta, sostenernos aquí.

El Consejo de los Ancianos debia sancionar un decreto del Consejo de los Sesenta, que autorizaba al Directorio ejecutivo para armar 900 hombres con destino á guarnecer esta plaza, quando 500 ó 600 barqueros, cordeleros ó carboneros pagados por algunos ricos negociantes ocuparon la sala

del Consejo de los Ancianos y sus cercanías, impidieron la sancion, insultaron á los diputados patriotas, y dixeron á voces que querian la paz, y que era preciso tratar con los austro-rusos. Despues recorrieron la ciudad acusando á los patriotas de que querian armarse para entregarla al pillage.

Antes de ayer dos hombres conocidos por enemigos del actual gobierno se presentaron al Directorio como diputados del cuerpo de negociantes, y le intimaron hiciese que se retirasen los franceses, y propusieron ir ellos mismos á tratar con el General Suwarow. El Presidente les reprehendió lo irregular y vil de su conducta, y les habló con mucha firmeza. Los traidores estan cada vez mas insolentes, y con este motivo se ha puesto la ciudad en estado de sitio.

S. Felipe 20 de Setiembre.

Habiendo el Real y supremo Consejo de Castilla aprobado con fecha de 11 de Mayo de 1798 la ereccion de una Junta de educacion con el plan correspondiente para estudios de primeras letras y humanidades en esta ciudad, autorizando este importante instituto con decretos muy favorables y propios del zelo de S. A. por el bien público: la Junta, cumpliendo con lo prevenido en dicho plan, ha nombrado ya los Catedráticos y Maestros; á saber, para la cátedra de retórica y poética al Dr. D. Pedro Pichó y Rius, Presbítero, Académico de honor de la Real academia de S. Carlos, encargándole la direccion general de estos estudios: para la de sintáxis latina á D. Clemente Pelegrin y Pinilla, Colegial de mérito del de S. Fulgencio de Murcia: para la de rudimentos á D. Amaro Bautista y Martí; y para tres magisterios de primeras letras en los tres barrios principales de la ciudad á D. Joachín Vallés, D. Félix Alzamora y D. Gregorio Sarmiento. La Junta celebró la primera abertura de este establecimiento en la tarde del 26 de Julio en el salon de las casas capitulares competentemente adornado. Convidó á este acto á los individuos de ámbos Cabildos, á la nobleza, comunidades, xefes militares residentes en esta ciudad, y á las demas personas de distincion eclesiásticas y seculares; y formada leyó el Secretario una sucinta noticia de lo dispuesto en orden á formalizar el establecimiento, á que siguió un concierto de música: luego leyó un discurso al objeto de la funcion D. Pedro Pichó; y despues con intervalos de orquesta se leyeron algunas poesías del mismo, de D. Francisco Bahamonde y Sesé, y de D. Estéban Chaix é Isnel, terminando la funcion el Gobernador y Corregidor, presidente de la Junta, con un breve razonamiento. El distinguido concurso que honró este acto mostró en sus aplausos su regocijo y su ardiente deseo de la felicidad de la patria.

Madrid 22 de Octubre.

El Rey se ha servido nombrar para una plaza del Crímen supernumeraria sin sueldo de la Audiencia de Extremadura á D. Joseph Gonzalo Ruiz de Zelada, con opcion á la primera vacante de número que ocurra en dicha Audiencia.

S. M. se ha servido conceder al colegio seminario de S. Sebastian de la ciudad de Málaga el título de Conciliar, y la habilitacion de estudios que tuvieren en él sus individuos para el logro de los grados mayores y meno-

res, incorporándolo á la universidad de Granada, baxo el método que se ha dado á esta, entendiéndose dicha gracia solamente para con los colegiales de beca y demas porcionistas que habiten en el mismo colegio, con exclusion de los que sean puramente asistentes ó vivan fuera de la casa: y asimismo tuvo á bien S. M. de aprobar y confirmar en todas sus partes las constituciones que formó para el régimen, direccion y gobierno de dicho seminario conciliar el M. R. Arzobispo, Obispo que fué de aquella diócesis, D. Manuel Ferrer y Figueredo.

En la gazeta núm. 74 del viérnes 13 del pasado pág. 814, lín. 3, *Don Angel Ballesteros*, debe decir: *D. Angel Ballester*.

Habiéndose dado principio el 30 de Setiembre al sorteo para la rifa de la hacienda raiz, propia de D. Alexo Roxo Tamariz, sita en la villa de Hortaleza, y continuándose hasta la tarde del dia 11 del corriente, á las 107 bolas salió la alhaja al núm. 16,981, y corresponde al Sr. Conde de Torrepilares, vecino de esta corte; habiéndose sacado en todo, con inclusion de dicha tarde, 22,306 bolas ó suertes en blanco.

En el Real valle de Carriedo, obispado de Santander, se halla vacante la plaza de Médico, que vale anualmente 68 rs., sin las apelaciones de los valles circunvecinos que no tienen Médico alguno. El que quisiese manifestarse pretendiente puede dirigir su solicitud franca de porte, con expresion de sus méritos, al Alcalde de dicho valle Marques de Villalcazar y su Ayuntamiento, á quien corresponde la eleccion, y enterarse por este medio de las circunstancias y proporcion del partido, cuyo distrito comprehende como legua y media de largo y una de ancho.

Segundo y último tomo del Prontuario de testamentos y contratos. Esta obra es un compendio con muchas adiciones de la que escribió D. Joseph Febrero, de cuya lectura carecen varios por su crecido volumen y coste. El tomo 1.º trata de disposiciones testamentarias, dotes, arras, capitales, capitulaciones matrimoniales, donaciones, promesas, préstamos, depósitos, empeños, hipotecas, fianzas, mancomunidad, cauciones, indemnidad, cartas de pago y finiquitos. El 2.º de censos, redencion de ellos, y especialmente de los perpetuos, arrendamientos, ventas, trueques, retractos, fundaciones, compañías, compromisos, poderes, cesiones, lastos, prohibiciones y otras escrituras, explicando el papel sellado que corresponde á cada una. Por D. Juan Manuel Lopez Fando, escribano del número de esta villa de Madrid. Se hallará en las librerías de Flores, calle de la Cruz, en la de Campo, calle de Alcalá, frente al Buen-Suceso; y en Valladolid en la librería de Cermeño.

Práctica racional de medicina de Guillermo Rowley, de la universidad de Oxford, traducida del ingles por el Dr. D. Joachín Serrano Manzano, Secretario de gobierno del Real colegio de Medicina de Madrid: 4 tomos en 8.º marquilla. Se hallarán en esta corte en la librería de Castillo, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Mallea, y en Barcelona en la de Sastres.

Poesías de D. Gaspar María de Nava, Conde de Noroña: tomo 1.º en 8.º Contiene anacreónticas, silvas, canciones, odas, y la Quicayda, poema heroycó-mico original. Véndese en casa de Argueta, calle de la Montera.

Estampa fina que representa al glorioso S. Rafael conduciendo á Tobías, copiada de buen original, y grabada por D. Bartolomé Vazquez, segun el estilo ingles que sigue en su coleccion. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Ramos, carrera de S. Gerónimo.